

Belhy Jean

Saint-Michel / Estérençuby / Aincille

L'histoire sera courte mais les photos sont si belles qu'elles méritent un texte.

Jean Belhy ou Belly est né le 16 août 1856 dans la commune de Saint Michel tout près de Saint Jean Pied de Port. Jean Belhy, le grand-père, 49 ans, métayer déclare que sa fille Eléonor a accouché d'un enfant de sexe masculin, de père inconnu, auquel elle veut donner le prénom de Jean.

Deux ans plus tard en 1858, Eléonor, 22 ans, née à Aincille, fille de Jean Belhy et de Gratiane Lartigue, domiciliés à Saint Michel, épouse Jean ou Pierre Errachu, 30 ans, né à Saint Michel, fils de Jean Errachu et de feu Marie Recart. Dans l'acte de mariage on ne parle pas du petit Jean qui a deux ans, il ne sera pas reconnu et gardera le nom de Belhy.



L'année suivante en **1859, naît Gratianne** Errachu et les naissances arrivent régulièrement

- **Marie en 1861** à Uhart-Cize, maintenant qu'il y a un gendre, Jean Belhy déménage pour une ferme plus grande.
- **Arnaud en 1864** voit le jour à Estérençuby dans la maison Barbalenia.
- Cette fois le choix est bon puisque Jean Belhy y vit jusqu'à son décès en 1886.
- **Dominica en 66**
- **Gracieuse en 1868**, la même année décède la petite Marie de sept ans.
- **Catherine en 1870,**
- **Miguel en 1872,**
- **Jean en 1874,**
- **Elisabeth en 1876**
- et **Arnaud en 1878**. L'acte de naissance marque que Leonor a 48 ans mais elle n'en a que 42.

Les grands parents : **Jean Belhy** décède en 1886 dans la maison Barbalenia à Estérençuby à l'âge de 81 ans ; son épouse **Graciane Lartiga** ou Lartigue l'a devancé de quelques années, elle est morte en 1882, à 71 ans ; elle était née à Aincille le 2 février 1811, c'est aussi à Aincille qu'elle a épousé Jean Belhy en 1834 et qu'elle a eu sa fille unique Léonor en 1836.

Que devient le jeune Jean Belhy au milieu de cette fratrie ?

Il est né à Saint Michel mais c'est à Estérençuby qu'il passe son enfance. Les grands-parents vivent avec le couple comme cela se passait au XIXe et même XXe siècles à la campagne.

Jean n'a certainement pas connu les trois derniers enfants, il a dû émigrer vers 17 ou 18 ans, certainement en passant par l'Espagne car il est insoumis et il ne s'est pas fait immatriculer au Consulat de Buenos Aires.

D'après le mariage de son fils Nicolas, et de sa fille Josefa, Jean Belhy et son épouse **Concepcion Brolia** vivaient à Chascomus.

Ils ont eu les magnifiques enfants de la photo : Juan, Nicolàs, Josefa et Angela.



Hijos de Jean BELHY : JUAN, NICOLÁS JOSEFA y ANGELA (mi abuela) sentada.



Angela Belhy épouse de Francisco Etchepare (cf. Histoire Etchepare) est la grand-mère de mon correspondant Alfredo Speroni.



JEAN BELHY (mi bisabuelo) y LOLA ETCHEPARE BELHY (mi madre en triciclo y un hijo de Josefa Belhy)

Avec les photos et l'aimable collaboration d'Alfredo Speroni, Argentin.

Cette entrée a été publiée dans Histoires familiales, et marquée avec Argentine, le 6 avril 2023
[<http://www.emigration64.org/2023/04/belhy-jean/>] par Christiane.

